

社説

これでいいのが“学友会”？

今年の学園祭は、キャンパス開催、そしてその日程は例年より二週間早いものだった。不満を覚えた学生は多く、実際学園祭において表現の場を獲得できなかった学生や団体が存在する。「学友会が悪い」という意見は正しい。学友会が金員が責任を負っているからだ。

立命館大学学友会は、立命館大学の全学生で構成される自治組織だ。中学校や高等学校に存在する生徒会よりも、学校側からの関与が少ない、学生による学生のための組織である。立命館大学に入学した瞬間から全学生が学友会の会員だ。しかし学友会は二分される。学友会に所属する学生とその他の立命館大学の学生誰もが平等に、立命館大学学友会の「員」だ。

会が積極的な情報公開をすることが、一般学生が学友会員としての権利を使していくことが必要だ。立命館大学の学友会の「員」だ。

この問題の解決には、中央委員会が積極的な情報公開をすることが、一般学生が学友会員としての権利を使していくことが必要だ。立命館大学の学友会の「員」だ。



9月11日、学生会館3階のゴミ箱から発見されたタバコ（学生部提供）

衣笠キャンパス学生会館では、喫煙をはじめ、設備の損壊などのルール違反が相次いでいる。学生部も、今回取材を行った奥田さんと名和さんを中心とし、学友会などと対応を協議している。その話も踏まえ、学生の自治によって運営されている学生会館の在り方、そしてモラルとマナーについて考える。

本学では2013年度よりキャンパス全面禁煙化が敷かれている。しかし、キャンパス内の学生の喫煙は3階多目的トイレにて火災感知器の取り外しと破壊は後を絶たない。学生会館が、7月には3階Sキューブ付近での喫煙とポイ捨て、そして9月には3階のゴミ箱から火のついたタバコのポイ捨てによる発煙

学生会館ゴミ箱から発煙

7月の事案の段階で学生

部は、学生会館を利用する

団体に対し、喫煙問題が解

消されない場合には学生会

館使用を制限する旨を文書

で通知した。それでも、9

月に再び喫煙が発生してし

まつた。

この事態を受け、学友会

と学生部で構成される学生

会館運営委員会は、今後の

対応を協議。学生部は当

初、学生会館使用を即座に

停止することを検討してい

たが、学生側から「適正に

停止することを検討してい

立命大史上初の4連覇ならず

優勝決定戦で関大に敗れる



4連覇を逃した立命ナイン

硬式野球部は10月24日にわざスタジアム京都(京都市右京区)で行われた関西大学リーグ戦を含め4季連続優勝とはならなかった。硬式野球部は10月23日、秋のリーグ戦で敗戦し、今秋の優勝決定戦に敗戦し、今秋のリーグ戦を含め4季連続優勝とはならなかった。

硬式野球部は10月23日、一勝一敗と絶対に勝ち点を落とせない状態で臨んだ伝統の「立同戦」(第三戦)は、初戦で敗戦投手となつた3年の東が先発した。緊迫した投手戦で0-0のまま延長戦に突入し十回に一死三塁から3年の早田が右犠飛を打ちサヨナラで勝利した。先発の東は延長十回を投げ切り4安打完封で試合を締めくつた。この一戦に勝利し勝ち点を

「情けない。ミスが目立つてしまつた」と悔しさを滲ませた。

(中川)



先頭集団で走る1区菅野(写真=中大スポーツ新聞部提供)

6連覇ならず

女子駅伝 2位

10月30日、第34回杜の都全日本大学女子駅伝が仙台市で行われ、立命大は松山大に1分11秒差をつけられ、2位(2時間5分7秒)に終わり、前人未踏の6連覇とはならなかつた。

大会前にけが人が続出して立とほいえ、15年ぶりに区間賞が一人も出ない悔しい結果となつた。

レースは序盤から各大学が飛ばすという稀に見る幕開けとなつた。そんな中、1区菅野が集団を引っ張る展開となつて、第1中継所手前での失速が響き、6位でのスタートとなつた。

立命大が先頭を譲つたのは12年の1区以来のことだ。続く2区池内も一時はトップ集団にまで追い上げたが、後半での失速で5位と思うように順位を上げられず差を広げられた。後続の3区佐藤が終了した時点では立命大は1位とは一分6秒差の6位という厳しい状況で、4区和田にタスキが渡り、6連覇に向けて黄色信号

号が見え始めた。それでも、ここから5年連続王者としての意地を立命大が見せ始める。去年、

同大会で、アンカーを務めた和田が怒涛の追い上げを終えた時点では1位とは36秒差で5区の関に繋いだ。見せ、一気に順位を6位から3位にまで上げた。4区を終えた時点で1位とは36秒差で5区の関に繋いだ。

関も粘りの走りで順位を

一子駅伝で雪辱を誓う。

完敗という結果に終わつた立命大だが、12月30日に静岡県で行われる富士山女

を終えた。

カーナーニングで優勝に望みをつなぐ走りを見せた。しかし、1位松山大との1分4

秒の差を詰めることほどできず、2位のまま涙でレース

を終えた。

号が見え始めた。

それでも、ここから5年

連続王者としての意地を立

命大が見せ始める。去年、

同大会で、アンカーを務め

た和田が怒涛の追い上げを

見せ、一気に順位を6位か

ら3位にまで上げた。4区

を終えた時点で1位とは36

秒差で5区の関に繋いだ。

見せ、一気に順位を6位か

文学部の東山篤教授が「光学的・身体的交換視野の効果(股のぞき効果)」を、すなはち「股の間からものを見る」と見え方が変わるとか」について、実際より小さく見える「股のぞき効果」を実証した研究で、第26回イグ・ノーベル賞(知覚賞)を受賞した。今回の研究は、大阪大学の足立浩平教授との共同研究。イグ・ノーベル賞とは、人々を笑わせ、そして考えさせる業績

を称える賞だ。同賞は並んで
れたものを祝福し、想像力
を賛賛し、人々の科学、機
械、テクノロジーへの関心を
を刺激するために制定された。
た。今回の東山教授の受賞
で、日本人の受賞者は10年
連続、延べ60人となつた。
東山教授は元々、物の見
え方は体の位置や方向と関
係しているのではないかと
考えていた。人は前かがみ
になつて股の間から後方を
見ると、天地が逆さまになつ

り、直立して見る景色とほ
異なり遠くのものが小さ
く、かつ手前にあるように
見える。日本三景の一つで
ある京都府の天橋立では、
昔から「股のぞき」をして
て、その景色を楽しむ風習
があるが、まさにその効果
を貞面目に研究分析。人は
姿勢の変化によって視覚に
影響があると、2006年
に論文を発表していた。受
賞の発表を聞いた時は、た
だただ驚いたそうだ。

円ほどで売られている」という兆シンバエドルの副賞にイグ・ノーベル賞のいい意味での「軽さ」がうかがえた。

教授は統いて、受賞された研究について詳説。先述した天橋立を例に出し、ここで股のぞきの面白さが、身体の位置に伴ってDであるはずの風景が劇的に変化しするところにあると解説した。

講演のエピローグには、

A group of students are gathered in a park, looking at their phones to play Pokémon GO. They are standing on a paved path with trees and buildings in the background. Some students are wearing backpacks. The scene is bright and sunny.

9月1日 星期六
命館大学でも多くの学生がプレイする姿が見られた。呼ばれるアイテムなどが無料で手に入れられるスポーツに存心館や末川トに存心館や末川博元学長記念碑が指定されており、その周辺には多くのプレーヤーが集まっていた。普段あまり学生が集まらないが、9月1日は多くの学生が登場した。そこで、このイベントについて詳しく紹介する。

股のぞきの効果による視野の研究

東山教授
イグノーネル賞受賞

立命館でも 賑わう

7月22日、スマートフォン用アプリ「ポケモンGO」の配信が国内で始まった。日本よりも先に海外で配信され大人気を博しており、日本でも配信後には社会現象を引き起こしたアプリだ。どうも言ひ切るよ、ア

ぐるり 20周年記念 ライブ

東寺五重塔 秋の特別公開

イグ・ノーベル賞知覚賞を受賞した立命館大学文学部・東山篤規教授

五重塔では、普段非公開になっている初層内部に入ることができ、本尊である大日如来に見立たた心柱を囲む阿弥陀如来などの四仏坐像や、極彩色の密教空間を楽しめる。また、小子房の縁側を歩くと空海が高野山に向かうとき最

A traditional Japanese five-story pagoda (Gojunoto) with a golden spire, viewed from below through autumn foliage. The pagoda is surrounded by trees with orange and yellow leaves, and the sky is overcast.

東京では現在、宝物館・五重塔・小子房・講堂・灌頂院にて秋期特別公開を開催中である。

が見え、庭を静かに流れる水の音が聞こえてくる。小子房の内部に入れば、本学の学生講堂・灌頂院は12月4日

特別公開は、宝物館・五重塔・灌頂院は11月25日まで、五重塔・灌頂院は12月4日

後に出たゞされる国宝蓮花門

る

A group of students, mostly young men, are walking through a university campus. They are carrying backpacks and wearing casual clothing. The campus is lush with green trees and buildings in the background.

命館大学でも多くの学生がプレイする姿が見られた。ポケストップと呼ばれるアイテムなどが無料で手に入れられるスポーツトに存心館や末川博元学長記念碑が指定されており、その周辺には多くのプレーヤーが集まっていた。普段あまり学生が集まらない記念碑前ポケストップに集まる学生を事情が分からぬ警備員が、不思議と困惑に満ちた表情で見つめていた。

9月1日　むかえた
るりが9月
である衣
ペシャル
イブを開
いた。
くるり
立命館大
学在学中
田繁、佐
征史、森
行によっ
結成され
ロックバ
ドで、今
のライブ
現在脱退
た森信行
交えて行
れた。

白で結成20周年
月1日に結成
ロックバンド
は学岸藤信たて回ンはしをわ

立命館大学新聞社のホームページ・ロゴが新しくなりました。



新ホームページ
立命館大学新聞社 
www.ritsumeiikanunivpress.com

秋季新人記者募集中！

立命館大学新聞社
RITSUMEIKAN UNIV PRESS